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Directoire  
Mardi 9 février 2021 

      

Compte rendu du directoire du mardi 9 février 2021: 

Monsieur le directeur académique regrette que les directoires de notre 

réseau et celui du réseau GIONO ait eu lieu en même temps. 

Il n’a pu intervenir lors de notre réunion suite à un problème technique. 

Il a évoqué la mise en place du SNU dans le département. Mme Gazelle 

Corinne prendra contact avec les lycées de Manosque concernant le SNU. 

Il concernera environs 50 élèves de seconde pour un service en-dehors du 

département (le département accueillera lui 200 élèves) 

Diaporama de présentation en pièce-jointe. 

 
➢ Bilan des actions et formations. 

Ecole inclusive : Il a été très difficile de mettre en place cette formation inter 

degrés, prévue initialement le 30 mars 2020 et reportée au 29 janvier 2021, car 

les pilotes de la formation ont quitté le réseau et nous n’avions pas eu de 

transmission des informations. 

Grâce au travail de coordination de M Navarro, Mme Pommier et Mme Meyer, 

la formation a eu lieu le vendredi 29 janvier par visio de 9h30 à 12h00 et de 

13h00 à 16h30. Un conseil pédagogique devrait avoir lieu le 26 mars 2021 (en 

attente de confirmation de la possibilité de remplacer les enseignants du 1er 

degré). 

 

Projet ASTER : Les nouvelles conventions ont été envoyées dans les établis-

sements partenaires. Aucun calendrier n’a été transmis. 

Pour le collège de Saint André et multi site, par exemple, le partenariat avec le 

1er degré a été mis en place mais, compte tenu de la crise sanitaire, aucune in-

tervention et formation avec l’observatoire de saint Michel l’Observatoire n’a 

pu être planifiée jusqu’à présent. 

 

Projet E3D : Une réunion de d’information a eu lieu le lundi 18 janvier de 

10h00 à 12h00. 

L’objectif était de faire se rencontrer les référents E3D des établissements du 

réseau, de permettre à M Strajnic, chargé de mission du pôle culture scienti-

fique. 

Une formation inter-degré est prévue le vendredi 23 avril. L’objectif à court 

terme est de répondre aux besoins des référents E3D des établissements, de les 

aider à développer leurs projets et la labellisation de l’établissement, de leur 

présenter les partenariats possibles. A moyen et long terme, l’objectif est de 

réunir les éco-délégués du réseau et de leur proposer des formations et projets 

communs. Un contact a été pris avec Mme Topalian et M Thébault, chargés de 
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mission académique EDD, qui se rendront disponible pour accompagner les 

référents. 

 

Parcours avenir : Le forum avenir, à destination des élèves de 3eme, et le fo-

rum du supérieur à destination des élèves de terminale, ont été annulés compte 

tenu de la situation sanitaire. 

Les professeurs principaux  de 4eme et 3eme ont assisté à une visio le jeudi 18 

décembre de 14h00 à 16h00. Ils ont assisté à une présentation de la réforme du 

lycée, de la voie professionnelle et de l’apprentissage, animée par Virginie 

Pommier, directrice du CIO de Digne, Fabienne Godard, IEN ET, Rachel Eys-

sautier IEN IO, Valérie Aucomte et Mounir LAOUYEN, proviseurs du lycée 

de Sisteron et de Digne. 

Une nouvelle formation, par atelier, est prévue  par visio le mardi 30 mars 

2021 sur le thème de « Parcours d’orientation et évaluation ». Les participants 

sont les PP de 4eme et 3eme et des enseignants de lycée. 

Un dernier conseil pédagogique est prévu en visio le lundi 31 mai. 

 

Parcours citoyen : Aucune action cette année. 

 

PEAC : Pas de projet réseau 

 

➢ Adaptation du calendrier de fin d’année. 

Voir pièce jointe 

➢ IMP Réseau  

Le tableau ci-joint précise la répartition des IMP du réseau. L’objectif pour 

cette année est de proposer une lettre de mission à chacun et de permettre une 

rotation des IMP pour tous les établissements du réseau. 

La répartition peut être modifiée chaque année. Il est important de proposer la 

répartition des IMP lors du dernier directoire de l’année. 

 

➢ Site WEB réseau 

Une réunion a eu lieu le jeudi 14 janvier 2021. L'objectif de cette réunion est de faire 

un point sur l'organisation du site du réseau et de mettre en place une charte d'utilisa-

tion de ce dernier afin de permettre à Mme MAS d'effectuer au mieux sa mission de 

Webmaster du réseau. 

Un premier temps a été nécessaire afin de définir le but du site et la cible visée par le 

site. 

Il a été décidé les points suivants : 

 

Accès public: 

Les informations suivantes seront accessibles: 

✓ Projet de réseau 

✓ Liste des établissements avec la carte du territoire 

✓ Les projets du réseau 

✓ Organisation et programme du réseau pour l'année en cours 

✓ Un archivage des documents des années précédentes. 

✓ Une partie "A la Une du Réseau" pour mettre en évidence le déplacement de 

M Le Recteur ou du DASEN dans un établissement, les actions du réseau au-

tour d'une thématique précise (ex: semaine DD, Journée de la laïcité…) Les 

personnes qui souhaitent faire part d'un événement devront respecter les codes 
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suivants: Titre, photo et article. Ils devront également préciser la destination 

de l'article (rubrique du site) et l’envoyer à webmestre.reseau-

bleonedurance@ac-aix-marseille.fr 

 

Accès privé : 

Chaque établissement recevra les identifiants et mots de passe pour permettre à chacun 

d'accéder à l'espace privé (proviseur + adjoint). 

Les informations suivantes seront accessibles: 

✓ Les compte-rendu et documents de travail pour chaque projet réseau. 

 

Site collaboratif : 

Mme Godard  propose de demander la création d'un espace TRIBU pour permettre un 

travail collaboratif entre les participants d'un projet. 

 

 

Visio : 

Compte tenu des conditions sanitaires, il semble nécessaire d'avoir une salle perma-

nente pour organiser les visios. 

Sylvain a donc créé une salle permanente dénommée Réseau Bléone-

Durance sous Big Blue Button, disponible depuis le lien http://apps.education.fr/ 

Elle est paramétrée pour accueillir 50 personnes durant 3h. Une fois cette durée at-

teinte, la salle se fermera automatiquement.  

➢ Continuité pédagogique et numérique 

Romain ESTAMPES, référent de la DRANE pour le réseau, a pris contact avec 

les référents numériques du réseau à la demande M Le Recteur. 

Une réunion a eu lieu le mardi 9 février 2021 au matin.  

Interventions des collègues et états des lieux : 

 

* Difficultés pour les collèges à accéder au réseau pédagogique 

* Dans le 1er degré, formation faite par l’ERUN de la circonscription de Siste-

ron Sud lors de la période de confinement de mars-juin 2020. Difficultés à re-

lancer l’appropriation des outils et des usages du numérique. 

* Manque de pratique régulière de l’outil pour (re)dynamiser l’utilisation des 

outils. 
* La question de la continuité pédagogique et numérique doit passer par un 

questionnement sur l’ingénierie pédagogique et numérique. Comment exploiter 

les outils numériques dans la classe, hors… Deux besoins pédagogiques expli-

citement identifiés par le groupe : comment maintenir le lien/évaluation des 

progressions des élèves au travers d'activités en distanciel ? Quelles sont les 

(nouvelles) techniques d'animation en distanciel/hybride ? 
* Avant de parler de la formation nécessaire aux enseignants, il faut d’abord 

régler le problème des outils et du réseau informatique, notamment pour les 

collèges. Le département verrouillé énormément l’accès au réseau de l’ENT et 

certains chefs d’établissement constatent un manque de suivi de la part du CD 

04. 

* Les établissements du 1er degré souhaitent également bénéficier d’un ENT et 

s’interrogent sur l’utilisation de certains logiciels tels que « Pronote Primaire » 

; « One » ;  « Beneyluschool». 

* Le CD04 fournit de beaux outils sous-utilisés faute de fluidité ou inadapté 

par manque de concertation avec les collèges (achat de PC de très bonne 

qualité avec UC dans le pied de l'écran avec un seul port USB alors qu'un PC 
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classique avec UC indépendante et plusieurs ports en façade aurait été moins 

cher, plus pratique et bien suffisant pour des salles de classe). 

* Au sujet des  outils de Visio successifs proposés, à chaque fois la collectivité 

est en décalage par rapport aux exigences de fonctionnement: cela est compré-

hensible mais sans communication de leur part on se retrouve régulièrement 

« démuni ». 

* Le problème partagé par nos petits collèges du multi site. Bande passante de 

8 à 16 Go + un réseau pédagogique par l'ENT très verrouillé qui consomme 

d'autant plus de bande passante du fait des multiples contrôles mis en place. 

* Interrogations autour de la question de la certification PIX annulée cette an-

née dans les lycées mais maintenue au collège. Proposition de proposer aux 

chefs d’établissement une formation PIX. 
* Les référents numériques expriment au Directoire/Conseil Pédagogique leur 

besoin d'une formation de réseau approfondie sur PIX comprenant la gestion 

accrue de la plateforme (pratique plus régulière), la création de ressources pé-

dagogiques telle la notion de parcours d'acquisition de compétence (réflexion 

en cours). 
➢ AG association Métiers-Formation 

Lors de l'AG de l’association Métiers Formations il a été évoqué la possibilité 

de faire un appel aux deux réseaux afin de trouver pour l’année prochaine un 

(e) nouveau (elle) trésorier (e), en remplacement d’Anne HAYCRAFT chargée 

de communication à l'IUT de Digne. Toute candidature est à transmettre à De-

nis Dal-Bo 

➢ Echanges de pratiques. 

Il a été rappelé qu’aucune réunion, même syndicale ne peut excéder la présence 

de 6 personnes. 

Certains chefs d’établissements souhaiteraient avoir des réunions du directoire 

plus souvent (1 à 2 fois par mois) afin d’échanger et de partager, comme cela 

avait été organisée l’année dernière lors du confinement. Il aurait été intéres-

sant de pouvoir échanger sur les mises en œuvre des protocoles sanitaires par 

exemple. 

Une réunion par visio est donc programmée le jeudi 18 mars 2021 de 17h30 à 

18h30 pour un échange de pratiques. 

➢ Questions diverses 

Sylvain DHIEUX  nous incite à interroger les enseignants  pour connaitre les 
besoins de formation pour établir le PAF de l’an prochain. Si les besoins ne 
peuvent être comblé par les IA-IPR ou la DAFIP cela permet de rechercher de 
nouveaux formateurs. 
Les besoins émergeants sont par exemple le bien-être au travail, l’évaluation 
hybride… 
 
Projet AMPIRIC 
Le projet AMPIRIC est un projet pluriannuel, porté par l’Université de Mar-
seille. Le choix d’un établissement du réseau Bléone Durance a été arrêté par 
M le Recteur (certainement le lycée Paul Arène) pour permettre une expéri-
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mentation sur le terrain. Un référent AMPPIRIC devrait être nommé pour sou-
tenir les établissements du réseau et établir un diagnostic. 
 
Mise en place d’EDUCONNECT : les informations sont difficiles à trouver et le 
personnel manque de formation et d’information. 
Vous trouverez en pièce-jointe : 

• La liste d’émargement, 

• Le calendrier modifié par commission, 

• La répartition des IMP 

• Diaporama SNU 
 
 
Valérie AUCOMTE                                Abir PETENATI    

co coordonnatrices du réseau Bléone Durance   


